

Páginas de un Cronista

Sr. Director de EL ISLEÑO.
Madrid 28 de Marzo de 1892.

Los telegramas que hoy se reciben comunican aterradores detalles de la explosión de la calle Clichy de París. No los trasmito porque ya los habrá V. recibido por telegrafo.

Al Consejo de anoche asistieron todos los Ministros incluso el Sr. Elduayen que ya está mas aliviado. El Ministro de la Gobernación entró diciendo: «Conste, señores, que ni me muero ni me marcho.»

Hablóse estensamente de presupuestos y se acordó proponer al Congreso que celebrase sesiones dobles y que limite á cuatro días las vacaciones de Semana Santa, á fin de ganar el tiempo perdido y que el Senado tenga el suficiente para el estudio y discusión de la cuestión económica. También se acordó leer mañana martes en el Senado el proyecto de ley haciendo concesiones á las empresas de ferro-carriles. Este proyecto se ha modificado á fin de atender reclamaciones muy justas de la oponión excentuándose del recargo del 12 por 100 que han de sufrir las tarifas de gran velocidad los artículos que pueden considerarse de primera necesidad.

El Gobierno está resuelto á hacer que se persiga eficazmente á los petarderos y autores de explosiones, á cuyo efecto, además de la circular del Tribunal Supremo que ya está acordada, provocará la modificación del Código penal.

La duquesa de Montpensier ha recaído en su gravísima enfermedad y se teme un resultado funesto. *La Gaceta* de hoy publica el parte oficial diciendo que anoche sufrió la enferma dos graves ataques de pleuresía.

El Gobierno tiene el propósito de estancar las cerillas fosfóricas y al efecto ha recomendado que se tome por base una exposición que hace poco se presentó sobre este asunto á la comisión general de presupuestos, firmada por un industrial muy perito en la materia.

Parece que bien desarrollada la idea puede producir algunos millones de pesetas. Entre otras cosas, dice el exponente, no conviene que se imponga el sello á las cajitas de cerillas ni otro gravamen análogo, porque eso sería de difícil aplicación, y nadie desconoce los medios de que puede valerse el comerciante ó el industrial de mala fé para burlar cualquier género de fiscalizaciones y vigilancias.

Conviene, en cambio, estancar las cerillas fosfóricas y que sean vendidas de la misma manera que el tabaco.

Según el industrial referido, hay en España unas 50 fábricas de cerillas, cuyo promedio de fabricación diaria es de diez mil gruesas, ó sea 1.440.000 cajitas.

El consumo anual se puede fijar, pues hoy por hoy, en 525.600.000 cajas. Estas contienen generalmente de 60 á 80 cerillas finas, y se venden á 5 céntimos, y hay clases ordinarias que contiene 150 y hasta 200 y se expenden á 10, de donde resulta que el promedio del contenido viene á ser de unas 100 cerillas por caja.

Si al verificarse el estanco no se abusara del precio, el consumo seguiría siendo poco más ó menos el mismo, y se podrían dar á la venta cajas de 100 cerillas, clase fina, al precio de 10 céntimos una.

La dificultad consiste en que para estancar las cerillas es preciso ante todo que el Estado indemnice á los 50 fabricantes que tienen en marcha su industria, como hizo Francia en un caso análogo. Actualmente el Erario español carece de recursos para pagar tales indemnizaciones, y en tal caso el industrial á que me refiero indica un medio con el cual sería fácil atender á todo. Se reduce á que las fábricas en ejercicio y que hoy abastecen el mercado, continúen trabajando para el Estado en un tipo de cerilla fina é igual en toda España, y bajo la inspección de empleados del gobierno.

Cree el autor de tal proyecto que todos los fabricantes españoles se avendrían gustosos á entregar la cerilla necesaria, cada uno en la zona y administraciones que se les previniese, al precio de cuatro céntimos cada cajita con el descuento además de un 6 por 100 que debería aplicarse al pago de la comisión de venta á los estancieros.

Quiérese decir que vendiendo cajas de 100 cerillas á 10 céntimos la caja, el Estado obtendría un beneficio de 6 céntimos en cada una.

Y como el consumo anual es en la actualidad de más de 500 millones de cajas ese beneficio podría tal vez llegar, apurando

bien las cosas, á más de 30 millones de pesetas.

Aquí me parece oportuno repetir aquello de: del dicho al hecho....

El maestro Breton ha dado una audición al piano de su ópera *Guerin, ó El ermitaño de Monserrat* que en breve se ha de estrenar en Barcelona. En opinión de los que asistieron, se trata de una obra admirable que ha de alcanzar gran éxito. La ópera está dividida en cuatro actos; los dos primeros son de una índole marcadamente idílica; el tercero es una hermosa página trágica llena de grandeza, y en el cuarto se unen el drama y la egloga dejando en el ánimo, impresionado por la dantesca grandiosidad de la jornada tercera, una dulce emoción suave y pura.

Lo que mas caracteriza la nueva partitura del maestro Breton es su unidad. Tiene una idea capital desarrollada con estricta lógica; dentro de este principio la inspiración de Breton ha dado vida á una espléndida variedad, saltando de trozos solemnes y religiosos, á números frescos en que se oyen las melopeas bucólicas del caramillo. El núcleo de la acción se realiza en medio de una tempestad de un vigor y de una naturalidad inmensa, que constituye un prodigio de armonía imitativa.

Como líneas generales descuellan en la nueva ópera una ternura infinita y extrema delicadeza. El tema melódico ocupa un lugar importantísimo que impresiona y deleita á un tiempo.

El asunto es la popular leyenda de Juan Guerin, el ermitaño, que seduce á la doncella confiada á su custodia. El protagonista es papel de contrato.

El maestro Breton recibió mil felicitaciones en el acto privado á que me refiero y los concurrentes salieron satisfechísimos.
M. SOLOGUREN.

Crónicas barcelonesas

Sr. Director de EL ISLEÑO
Barcelona 27 de Marzo de 1892.

El catalanismo militante tiene actualmente puesta toda su atención en la asamblea general que está celebrando en estos días la *Unión Catalanista* en la ciudad de Manresa.

No quiero inmiscuirme en los asuntos de la *Unión Catalanista*, ni discutir las razones que haya tenido para verificar la asamblea en Manresa y no en Barcelona, porque lo considero fuera de mis atribuciones; pero sí me haré eco del rumor que corre de no haber sido elegida Barcelona para la reunión por el temor de que aquí estallarían con mayor fuerza que en Manresa las diferencias de opinión que dividen el campo catalanista.

En dicha asamblea ha sido aprobado en principio el proyecto de bases para la constitución regional catalana presentado por la comisión permanente de la *Union*, y en el que se propone que el poder legislativo central radique en el Rey ó Jefe del Estado y una asamblea compuesta de representantes de las regiones, elegido en la forma que cada una estime conveniente. El poder central estará representado en Cataluña (habla siempre el proyecto) por un príncipe de la sangre ó un delegado que deberá ser necesariamente catalán. La lengua catalana será la única oficial en Cataluña.

Tiene el proyecto otra porción de disposiciones encaminadas todas á la autonomía de la región catalana, entre ellas la de que solo los catalanes podrán desempeñar en Cataluña cargos públicos: es decir: lo contrario de lo que desean otras regiones de España para combatir el caciquismo.

Basta con lo dicho para comprender que el programa de la *Unión Catalanista* no peca de flojo. Entre algunos catalanistas ha producido mala impresión por creer que vendrá á aumentar las discordias y diferencias que ya existen entre ellos y que tanto censuran en los partidos políticos.

A aumentar la pléyade de los pintores barceloneses que acuden á París en busca de las enseñanzas del arte moderno ha venido el señor Junyent, exponiendo varios lienzos en el Salón Parés. No dá hasta ahora muestras muy originales de su personalidad, pero son de notar en él buenas condiciones de pintor y más afición al *plein air* y al sol sin exageraciones que sus compañeros en *parisianismo*.

L. Graner adelanta en su arte por modo manifiesto y así demuestran los cuadros que presenta en estos días en algunos de los cuales hay osados empujes y grandes aciertos.

Algunos paisajes mallorquines hacen que el público pronuncie el nombre de O'Neill antes de ver la firma, pues se ha hecho

aquí ya conocidísima su manera peculiar de ver é interpretar la naturaleza.

La tragedia en el *mezon* ó los dos *contrabandistas* se ha estrenado en Eldorado hace pocas noches con buen éxito. Sin ser este sainte de lo mejor que ha hecho Javier de Burgos tiene escenas muy bien escritas de la vida andaluza sobre todo al principio. A veces—cuando el autor presente el ensayo hecho por cómicos de la legua de una torradilla de las que hacían las delicias de nuestros abuelos—apunta el género bufo, y al ver á Cerbón con su corpachón antijetífico vestido de Cupido, con alitas y todo, se vienen á la memoria los tiempos en que Arderius era Dios y Rossell su profeta. La música del maestro Nieto es pasadera.

Pero el éxito mayor de estos últimos tiempos en Eldorado lo ha proporcionado la zarzuela en un acto de Arniches y Lucio titulado *Los aparecidos*. Cuando Ruiz, montado en un burro sale á escena vestido de blanco, de comendador *estatuorio* del Tenorio y cuenta como acaba de escapar de un pueblo donde estaba representando el drama de Zorrilla que ha sido interrumpido por el publico bárbaro á patatazo limpio, no hay medio de contener la risa. El maestro Fernandez Caballero ha escrito para *Los aparecidos* algunas piezas musicales muy bonitas.

Hace poco se aquejaban en artículos periodísticos algunos buenos maestros y aficionados de los pocos conciertos orquestales que se verifican en Barcelona. En cambio en otras clases de conciertos tenemos á veces demasiados.

Esta tarde, por ejemplo, se han celebrado dos conciertos: uno en el salón del Palacio de Ciencias, organizado por los señores Amigó é Imbert con el concurso de Iburguren y otros artistas; y otro que se ha verificado en el Teatro Lírico.

Como mi personalidad es una é indivisible no he podido asistir á los dos conciertos. Hablaré, por lo tanto, del segundo, que es el único del que puedo hacerlo con conocimiento de causa.

En el concierto del Teatro Lírico sólo se ha dejado oír un artista: Mario Calado. No hay que decir ni el eminente pianista habrá hecho gozar al público con su ejecución delicada y primorosa, con su manera exquisita de matizar las obras de los grandes maestros.

Al terminar todas las piezas que constituían el programa saludaba el publico con grandes aplausos al insigne concertista y á pesar de la fatiga que le ocasionaba y de que la noche se echaba encima le obligó á repetir dos piezas: el *Scherzino del Carnaval de Vienne* de Schumanc, y la *Novellozza* de Godard.

No sé si incurriré en la excomunión de algún músico; pero me parece que el público no anduvo acertado al exigir la repetición de la obra de Godard. Porque todo es relativo. Si se repitió por el valor artístico de la *Novellozza* ¿cómo no lo fueron la *Sonata* op. 27 de Beethoven, ni la *Polonesa en mi bemol* de Chopin, ni el *Chœur des Fileuses* de Wagner-Lizt que le son superiores? Y si fué por los primores, y delicadezas, y dificultades de la ejecución ¿cómo no se repitieron el *Air varié* de Haendel, la misma *Polonesa* de Chspin y otras piezas del programa en que Calado hizo mayores prodigios? Es que el público barcelonés se despierta y desconcierta en cuanto se le saca de la ópera, desde su inteligencia y su gusto se aplican con acierto y completa seguridad.

Veremos cómo acoge la ópera de Breton *Garin* que pronto ha de estrenarse en el Liceo.

ANTONIO GOYA

Nuestros vinos en Francia

Estación enológica de España en Cete

Boletín semanal

Cete 26 de Marzo de 1892.

Sr. Director de EL ISLEÑO.

Ya que tanto se ha discutido para proporcionar á España nuevos mercados al objeto de colocar el sobrante de sus vinos, con especial el de la última cosecha, consideramos conveniente como ya lo anunciamos en nuestro boletín del 13 de Febrero próximo pasada, pensar en Suiza.

La ruptura de sus relaciones con Italia ha hecho, sino imposible, muy difícil la entrada de los vines y frutas italianas, que de preferencia consumía la nación helvética.

Desde el 15 del mes anterior viene aplicándose á los productos de Italia la tarifa general Suiza. Por ella satisfacen por cada 100 kilos de sus vinos 6'50 frcs. y á proporción los demás artículos.

Nosotros en cambio, gracias á la prórogá de nuestro tratado, beneficiaremos hasta el 30 de Junio, al menos, los antiguos aranceles, por los cuales podemos llevar allí nuestros vinos embotallados ó noy hasta 21 grdos, al módico precio de 3'50 frcs. por 100 kilos.

Suiza es nación que consume regular cantidad de vino y es conveniente que por ahora nuestros cosecheros se aprovechen de su mercado para colocar parte del vino que existe todavía en sus bodegas. Deben tener sin embargo presente nuestros viticultores que las condiciones que apetece en los vinos el comercio de la pequeña república, en general son: vino franco de gusto, fresco al paladar, no dulce, con bonita espuma roja, pesando de 13 á 15 grados naturales y en lo posible parecidos á los vinos de Portugal, debiendo advertir que las aduanas son bastante rígidas y los detienen por la mas mínima falsificación.

Como á complemento de lo que acabamos de decir sobre los vinos y por juzgarlo de interés, van á continuación los precios que por 100 kilos pagan nuestras frutas y otros artículos á su entrada.

El vinagre en botellas ó en pipas 4'50 francos; manzanas, peras, ciruelas y nueces 1'50 francos; naranjas, limones, pasas, almendras, avelanas é higos 3 francos; aceites de oliva en botellas 2frcs.; en pipas 1; corchos en bruto 1 franco, obrado, incluso tapones, 5 francos.

En vista de lo expuesto consideramos pues, esencial para nuestro comercio el envío de sus productos al mercado suizo, para lo cual puede aprovecharse el ferrocarril de Port-Bou ó los puertos de Cete y Marsella.

Sigue en aumento el clamoreo contra la aplicación de las nuevas tarifas. Por todas partes se elevan sentidas protestas que hacen esperar un cambio radical en la opinión.

El 31 del presente Marzo tendrá lugar en París una gran reunión encargada de discutir las bases para fundar una sociedad de resistencia contra el nuevo régimen económico que llevará por nombre *Asociación para la reforma de las tarifas de aduanas* y tendrá por objeto reunir en una acción común á todas las sociedades, ligas y sindicatos que persigan iguales fines y sean partidarios enérgicos de los tratados de comercio.

Las personalidades que estarán al frente de esa nueva asociación son: Mrs. Aynard Raynal y Roux diputados y Mr. Poirrier senador.

Se cree, en vista del male tar de la clase obrera en la mayoría de las pablaciones de la república y del resultado que está dando la renta de aduanas, que el Gobierno propondrá la modificación de la ley ó cuando menos procurará estipular nuevos tratados, particularmente con España.

Después de la pequeña animación señalada la semana anterior en nuestro mercado de vinos, hemos recaído en la misma calma que venía dominando, sin explicación plausible, con tanto más motivo, debiendo reconocer que las necesidades comienzan á apremiar en el interior por ser las existencias escasas y precisa la renovación. Los arribos han cesado totalmente y á no ser por los pequeños envíos de Argelia el puerto de Cete se vería completamente desanimado.

No consignamos precios por no haber sufrido variación desde la semana última.

El Director de la Estación,
ANTONIO BLAVIA.

Las pagas de los personajes

Leemos en *El Resumen*:

«Las insistentes preguntas de un popular diario de la mañana han puesto en claro lo que muchas gentes sospechaban, pero sin atravesarse á creerlo.

En medio de la crisis que affige al país y cuando de todas las clases sociales demanda la opinión sacrificios que aligeren algo las cargas públicas, el Banco de España sigue destruyendo una parte del oro que encierran sus cajas para abonar las pagas de los altos funcionarios del Estado.

Resulta de aquí que, en vez de sufrir descuento, como los modestos empleados á quienes todavía se quiere aumentar el que hoy tienen, los funcionarios que cobran en oro obtienen un beneficio, una especie de sobresueldo, por razón del cambio.

Con el cambio á 19, como esta hoy, la paga de un ministro, que sin descuento representaría 2.500 pesetas mensuales, sube á 2.637 líquidas, deducido ya el descuento sobre los haberes de las clases activas.

No se ha dicho, pero es de temer la afirmativa, si la casa real cobra tambien en oro la dotación que le está asignada.

La minoría republicana puede aclararlo, si quiere, ya que aquí no hay monárquicos como los de Inglaterra, que discuten sin empacho

POESIAS POR PEDRO DE A. PEÑA **Obra Nueva**

VIUDA É HIJOS DE P. J. GELABERT: EDITORES

PRECIO 3 PTAS. DE VENTA EN LAS PRINCIPALES LIBRERÍAS.

OBRAS DE JOVELLANOS

TOMO PRIMERO

Tomo III de la BIBLIOTECA BALEAR

VIUDA É HIJOS DE P. J. GELABERT: EDITORES
PRECIO: 1'50 PTAS. = Véndese en las principales librerías

VINO DE MESA PURO

Marca  noé

ALZAMORA HERMANOS CAJA DE 24 BOTELLAS
(sin envases)
9 PUNTAS



Para MATANZAS, con escalas en LAS PALMAS (Gran Canaria) y PONCE, saldrá el día 10 del corriente la corbeta española SANTIAGO al mando de su acreditado capitán D. Miguel Garau; admite carga y pasajeros para dichos puntos. Informarán plaza de la Constitución 96 principal.
304 10-4

ISLEÑA MARITIMA

El próximo jueves 7 de Abril saldrá uno de los vapores de esta Empresa para Barcelona, Marsella y Cetta.
Admite carga y pasajeros.
Se despacha calle de Palacio n.º 26. 265 1

El conocido Jardinero SIMEON SANTAMARIA

ofrece sus servicios á las personas que quieran confiarle el arreglo de jardines y plantaciones y la confección de ramos bien sean de flores bien de frutas con la advertencia que para estos últimos ha de avisarse con tres dias de anticipación.
Recibe encargos, en Palma calle de Oliva número 22, y la vendedora de gerbanzos número 42 inmediata á la fuente de la Plaza Mayor, y en el sitio denominado *Can Capas* de la carretera de Ica.
Servirá pronto, bien y barato, tanto en Palma como en los alrededores y en cualquier punto de la isla se le llame.
Y facilitará direcciones para que los dueños de jardines puedan hacer los pedidos directamente.
250

Maestra Bordadora

Una Señorita que se distingue en la confección de estas labores, dá lec. en su domicilio y en su taller calle de los Olmos número 118, piso 3.º Honorarios módicos. 305

VINO

FRANCISCO BIBILONI lleva á domicilio vino puro del mejor que encuentra, en barrilitos de más de tres litros y medio, al precio de 1'90 pesetas, y no lo cobra hasta después de consumido.

Los señores que quieren que se les sirva en esta forma, pueden pasar aviso á la casita de madera de la Plaza del Mercado número 6, y se les servirá con puntualidad y esmero.

Aceite de oliva superior un litro 5 rs.—Cuartan 19 id.—Medura 76 id. 500 6-3-p

MANUEL AMERICHI

agente á domicilio de comisiones y trasportes desde esta Capital para Barcelona y vice versa CONQUISTADOR, NÚM. 12

Corresponsal en Barcelona D. José Ibañez, Paseo de Colón, 23. 268

¡¡¡ATENCIÓN!!!

Cajas con sus latas acías en buen estado, de petróleo, de cualquiera marca, se compran al precio de pesetas 1'25 en el almacén de D. Bernardo Estela, Marina 62—Palma. 277 6

LA INVENCIBLE BARCELONESA

GRAN BAZAR

Liquidación continua, Brossa 19

Este gran bazar que ha recibido un grande y variado surtido de juguete novedad, propio para las Férias de Ramos lo participa á su numerosa clientela para que no deje de visitar dicho establecimiento, en la seguridad de que no saldrá sin comprar, por reunir sus géneros inmejorables condiciones en calidad y baratura.

COMPLETO SURTIDO

de ferretería, cuchillería, bisutería, cristal, loza y porcelana, y un sinúmero de artículos imposible de enumerar.

NO DESCUIDARSE BROSSA 19. 289

8 EL TESORO DE LA VISTA

8 pesetas gafas y lentes legítimo cristal de roca de primera. 1 000 pesetas al que pruebe que no es roca natural; de agua desde una peseta, armazones de oro desde 25 pesetas, de plata sobre derada desde 8 pesetas; níquel dorado á 5 pesetas; gemelos para teatro, campo, marina y larga vista en nacar, marfil piel níquel desde 4'50; también se hacen composturas á precios muy económicos.

Aprovechar la ocasión. Todo muy barato. Estamos en esta por muy pocos dias. Visitar la exposición Paseo del Borne: **DIAMANTES AMERICANOS.** 169 32

PILDORAS HOLLOWAY



La experiencia ha demostrado que en muchas enfermedades el uso de las Píldoras Holloway ha producido mas alivio en cuarenta y ocho horas que no hubiese sido posible conseguir con procedimientos ordinarios durante el término de seis meses, así que este notable remedio ha recibido por parte de muchas celebridades del Arte Médico, la merecida denominación de *infalible* tanto para la cura radical de numerosas enfermedades, como en particular para las malas digestiones y afecciones biliosas cuyos males aleja con rapidez sorprendente.

El poder purificativo de estas Píldoras que restablecen la sangre, limpiándola de toda clase de humores, hace que la flojedad, debilidad ó languidez, males que tanto afligen gran número de personas, sean prontamente substituidas por la mas perfecta salud y robustez.

Las peligrosas afecciones invernales como la tos, los constipados, catarros, fluxiones, pulmonías ó enginas, son igualmente dominadas con facilidad, usando dichas Píldoras y Ungüento en conformidad á las instrucciones adjuntas y las personas que padezcan de asma, encontrarán un grande alivio en las Píldoras Holloway, las cuales son constantemente recomendadas á todos los que sufren de este mal. Ningun paciente debe darse á la desesperación sin haber apelado al poder de este notable medicamento, que tanta fama ha adquirido en todas las partes del mundo.

UNGUENTO HOLLOWAY

El agradecimiento expresado por millares de personas de todas las naciones, es el mejor testimonio de la virtud de este maravilloso Ungüento y nos prueba que, á el solo deben la cura radical de sus cuerpos, después de haberla buscado vanamente en muchos otros medicamentos; los efectos que produce son incomparables, y particularmente en la curación de los males de pierna, úlceras, mal de pechos, escrófulas, abcesos, mal de garganta, tumores y erupciones del cutis.

Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.

Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de Píldoras y botes de Ungüento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 533, Oxford Street, Londres.

No. 2

SUBASTA

El día 5 de Abril de este año, á las once de la mañana, ante el escribano D. Antonio Tomás, se subastará el predio llamado *El Rafal*, del término de Manacor. El pliego de condiciones obra en dicha escribanía y en la notaría de D. Guillermo Sancho, quien facilitará á los licitadores las noticias que se le pidan. 303

JARABE VERMIFUGO

del Doctor Morey

Preparado con la llamada en mallorquín HERBA CUQUERE D' ARTA es, á la vez que un remedio eficaz contra las lombrices, un reconstituyente energético por el IODO que contiene.
Precio de la botella: 1'50 pesetas.

Puntos de venta.

En Artá: Farmacia de D. José Sureda, su preparador.

En Palma: Farmacia de D. Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera número 2, y en la de Sureda, calle de San Miguel. 22

LICOR DE BREA

Eficaz medicamento para combatir las afecciones de la garganta y de los bronquios: bronquitis, catarro pulmonar, resfriados, etc.—4 reales frasco. Farmacia de las Copiñas, Plaza de Antonio Maura. 75 22

En la calle de San Miguel número 75, hay un cuarto piso para alquilar de excelentes condiciones de luz y ventilación, con agua de fuente. Informarán en el principal de la misma casa. 302 3-2

Se alquila el segundo

piso del número 17 de la calle de la Rosa; informarán en el principal. 293 10-3

Se alquila el segundo

piso del número 17 de la calle de la Rosa.—Informarán en el principal. 87 8

Venta de una finca si-

tuada en la calle de San Miguel números 61—65. Tiene un espacioso almacén, zaguán y dos pisos con todas las comodidades apetecibles. Informarán en las oficinas del Cambio Mallorquín. 199 15

DELICADO	
AGUA FLORIDA	
PURA RICA	SIN RIVAL
MURRAY & LANMAN	
Siempre mantiene su popularidad. Cuidado con las IMITACIONES.	
PERFUME AROMATICO	REFRESCANTE Y DURADERO

Depósito general en España para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona.

Palma Imp. esta de Viuda é Hijos de P. J. Gelabert